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Vereadores de Umuarama aprovam
extensão do prazo da CPI da Covid

MEMBROS NÃO OUVIRAM TODAS AS TESTEMUNHAS CONVOCADAS

Além das matérias em pauta na sessão ordinária realizada na tarde de ontem, os vereadores de Umuarama votaram requerimento 
apresentado pelos membros da CPI da Covid, que apura desvios de recursos do Fundo Municipal de Saúde, solicitando extensão de 90 
dias no prazo para a conclusão dos trabalhos. A medida foi aprovada por unanimidade. l 2

Expo Umuarama 2022
De 10 a 20 de março é a nova data escolhida para a 

realização do maior evento agropecuário do noroeste 
do Paraná. O anúncio oficial foi feito ontem pelo 
presidente da SRU, Milton Gaiari. Os shows com 

Gusttavo Lima, Marília Mendonça e Lauana Prado, que 
não aconteceram ano passado por causa da pandemia, 

estão certos para o ano que vem. “E vem novidade: 
já posso adiantar que teremos mais um grande show, 
ao ponto de afirmar que nossa próxima edição será a 
maior de todas em qualidade de programação, uma 

festa de vida, de reencontro”. 

Vacina

Regional de Saúde
de Umuarama
recebe hoje

7,2 mil doses 
l 9

Delegação de
rodovias do PR
à União avança
na Assembleia

l 4

Fiscalização do
TCE acelera
a vacinação
no Paraná

l 5

Operação Aifu
dispersa mais

de 800 pessoas
no Centro

l 7
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Distrito de Lovat 
foi o destino do 
Ônibus da Agência 
do Trabalhador de 
Umuarama, que levou 
diversos serviços 
ao cidadão. A 
campanha “Emprega 
Mais Umuarama” 
cadastrou currículos 
para centenas de 
vagas disponíveis em 
empresas locais. 
l 6
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % JUN JUL ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,53 0,96 4,76 8,99
IGP-M (FGV) 0,60 0,78 15,98 33,83
IGP-DI (FGV) 0,11 1,45 15,91 33,35

Índice JUN JUL AGO
IGP-M (FGV) 1,3704 1,3575 1,3383
IGP-DI (FGV) 1,3653 1,3453 1,3335
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 5,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 4ª parcela
vence em 31/08, com juros Selic de 1,67%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

13/7 a 13/8 0,5000 0,2446 0,0000
14/7 a 14/8 0,5000 0,2446 0,0000
15/7 a 15/8 0,5000 0,2446 0,0000
16/7 a 16/8 0,5000 0,2446 0,0000
17/7 a 17/8 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,42% 28,64 
Vale ON +0,46% 108,80 
ItauUnibanco PN -1,15% 30,34 
CVC Brasil ON -8,56% 17,20 
Viavarejo ON -6,38% 11,30 
Cielo ON -5,06% 3,00

IBOVESPA: -1,66% 119.180 pontos

Iene 109,76
Libra est. 0,72
Euro 0,85
Peso arg. 97,11

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,7% 5,2800 5,2810 +1,4%

PTAX  (BC) 0,0% 5,2489 5,2495 +2,5%

PARALELO +0,2% 5,1300 5,5400 +0,9%

TURISMO +0,2% 5,1300 5,5200 +0,9%

EURO -0,1% 6,1806 6,1818 +1,7%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m
Paraná 1.856,51 1.963,00 5,74 14,13 21,17
Norte 1.893,55 1.938,18 2,36 10,58 21,15
Oeste 1.881,56 2.001,21 6,36 13,79 22,98

DÓLAR 16/08

Iene R$ 0,0481
Libra est. R$ 7,27
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.318,24 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JULHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JUN JUL AGO
TJLP (%) 4,61 4,88 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA set/21 1.376,00 3,00 -2,1%
FARELO set/21 359,40 1,80 -1,0%
MILHO set/21 564,75 -3,50 1,6%
TRIGO set/21 760,50 -1,75 9,8%

SOJA 159,51 0,5% 3,9% 159,00
MILHO 95,17 0,5% 4,7% 95,00
TRIGO 89,28 0,3% 7,6% 92,00
BOI GORDO 311,72 0,0% 0,8% 307,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 168,50 0,9% 2,7%
SOJA Paranaguá 173,00 2,4% 1,8%
MILHO Cascavel 106,00 -0,9% 3,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/8 físicas 16/8,domésticos 6/8

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Terça

37 21

Terça

27 13 29 17

QuartaQuarta

Sol Sol

h
h

h
h

h
h

19
h

35h

Crescente
15/8- 12h21

Minguante
30/8 - 04h15

Nova
6/9 - 21h52

Cheia
22/8 -09h02

Sol

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

12 GERAL   Terça-feira 17 de agosto de 2021 @oparana hojenews

Loterias
Megasena

01 03 04 07 09 10 11 12 
13 17 18 19 22 24 25

concurso:2309

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Lotomania
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Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

00 02 00 02 09 08 00

Super Sete concurso: 131C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2204

01 04 13 27 35 36 38 46 54 55 
56 59 60 63 69 74 78 81 82 99

Lotomania

47.071
10.682
24.044
78.909
61.526

25 32 39 57 58 60 61
AVAI/SC

15 23 28 39 56

JANEIRO

03 08 13 20 25 26 30

concurso: 5633

09 21 25 26 36 53

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
15/08 - 12h21

CHEIA
22/08 - 09h02

Terça 17/8/2021

MINGUANTE
30/08 - 04h15

NOVA
06/09- 21h52

Paranaguá
max 22
min 18

max 34
min 19

Cascavel
max 32
min 18

Foz do Iguaçu
max 31
min 18

max 33
min 16

Curitiba
max 27
min 13

FASES 
DA LUA

Sol

Quarta 18/8/2021
Sol

Quinta 19/8/2021

concurso: 2400

Lotofácil

Talebã proíbe vacinação 
contra covid-19 e 
mulheres de estudar

O Taleban ordenou a paralisação 
da vacinação contra a covid-19 em 
pelo menos uma região do Afega-
nistão, de acordo com fontes médi-
cas ouvidas pela imprensa local.

Em entrevista ao site Shamshad 
News, o diretor de Saúde Pública 
da província de Pakita, Walayat 
Khan Ahmadzai, afirmou que o 
grupo insurgente baniu a vacinação 
no Hospital Regional, que está sem 
aplicar os imunizantes há três dias.

Ahmadzai ainda afirmou que o 
Taleban alertou as equipes de dis-
tribuição dos imunizantes para não 
entregarem as doses às unidades de 
saúde. Quem compareceu ao hospital, 
ainda segundo o diretor, foi informado 
que a aplicação foi proibida.      

A volta do Taleban ao poder no 
Afeganistão já alterou o modo de 
vida do povo afegão, especialmente 
das mulheres, que sentem com mais 
intensidade a realidade sombria que 
muitas delas pouco se lembram ou 
nem chegaram a conhecer.

Quando o grupo fundamentalista 
governou o país por cinco anos, 
entre 1996 e 2001, ficou proibida a 
educação de meninas e o trabalho 
feminino. Para sair de casa ou viajar, 
elas precisavam ser acompanhadas 
por um parente do sexo masculino, 
e aquelas que eram acusadas de 
adultério eram apedrejadas.

Em várias escolas, os profes-
sores já se despediram das estu-
dantes mulheres, proibidas nova-
mente de estudarem.

Relatos de pessoas que chegaram 
a Cabul antes do fim de semana confir-
mam que, mesmo antes de derrubar o 
governo, o Taleban começou a aterrorizar 
mulheres e meninas com ameaças de 
casamentos forçados, sequestro de 
mulheres e violência física em ter-
ritórios já conquistados. Na semana 
passada, famílias da província de 
Takhar, que se deslocaram para Cabul 
em razão do avanço dos rebeldes, 
relataram que meninas que voltavam 
para casa em um riquixá motorizado 
foram detidas e chicoteadas por usa-
rem “sandálias reveladoras”. 

 Nova York - O Conselho 
de Segurança da ONU (Orga-
nização das Nações Unidas) 
pediu o estabelecimento, por 
meio de negociações, de um 
novo governo no Afeganistão 
que seja “unido, inclusivo e 
representativo, inclusive com a 
participação plena, igualitária 
e significativa das mulheres”.

O órgão de 15 membros, que 
se reuniu para debater sobre o 
Afeganistão nessa segunda-
-feira, também pediu o fim ime-
diato das hostilidades e abusos 
dos direitos humanos e para 
que todas as partes permitam 
o acesso humanitário imediato, 
seguro e desimpedido.

No último fim de semana, 
o Talibã declarou vitória na 
luta contra o governo afegão. 
O presidente Ashraf Ghani dei-
xou o Afeganistão e sua admi-
nistração perdeu, em termos 
efetivos, o controle do país.

As forças do Talibã chegaram à 
capital Cabul após terem tomado 
controle de 31 das 34 capitais das 
províncias do país até domingo. 
A mídia local afirma que o Talibã 
tomou o palácio presidencial e 
os escritórios governamentais no 
centro de Cabul.

O líder número dois do 
Talibã, Mullah Abdul Ghani Bara-
dar, divulgou um vídeo no qual 
declara vitória sobre o governo.

O presidente Ghani, que 
deixou o país, afirmou no 
Facebook que pensou que 
seria melhor partir para evitar 
derramamento de sangue. Ele 
também afirmou que o Talibã 
havia conquistado a vitória.

A NHK apurou que Cabul se 
encontra em um estado anárquico, 
quase sem forças de segurança ou 
agentes policiais na capital.

ONU pede negociações para 
criar novo governo afegão

Macron anuncia plano para receber imigrantes do Afeganistão
O presidente francês, Emmanuel Macron, anunciou nessa segunda-feira (16) uma iniciativa europeia para 

lidar com os fluxos de imigrantes do Afeganistão que devem ser desencadeados após o Taleban tomar o país.
Num discurso na televisão, Macron alertou que a desestabilização do Afeganistão pode gerar fluxos 

migratórios irregulares e afirmou que, embora a França continue a proteger “os mais ameaçados”, a Europa 
sozinha não pode suportar as consequências da situação real.

“Será lançada uma iniciativa para construir, sem esperar mais, uma resposta robusta, coordenada e 
unida”, afirmou Macron em seu discurso. O presidente disse que já conversou sobre o plano com a chan-
celer alemã, Angela Merkel.

Macron prometeu “luta contra os fluxos irregulares, solidariedade no esforço e harmonização dos critérios 
de proteção e a cooperação com os países de trânsito e de acolhimento”, o que poderia incluir acordos com 
Paquistão, Turquia e Irã, por exemplo.

O presidente francês afirmou que, neste momento, a urgência absoluta é colocar em segurança os fran-
ceses que ainda estão no Afeganistão, assim como os afegãos que trabalharam para a França.

Em tentativa de deixar o 
país, muitas pessoas foram ao 
aeroporto internacional. Mis-
sões diplomáticas dos Estados 
Unidos e de outros países oci-
dentais fazem arranjos para 
repatriar seus representantes. 
No domingo (15), o governo 
americano divulgou uma 
declaração conjunta com mais 
de 60 países, incluindo o Japão 
e o Reino Unido.

O documento pede que 
afegãos e cidadãos estrangei-
ros tenham permissão de par-
tir do país de forma segura: 
“Os que ocupam posições de 
poder e autoridade em todo o 
Afeganistão têm a responsabi-
lidade - e a obrigação - de arcar 
com as consequências acerca 
da proteção da vida humana 
e de propriedade, bem como 
sobre a imediata retomada da 

Desespero: Pessoas lotam aeroporto de Cabul tentando sair do Afeganistão 

segurança e da ordem civil”.
E acrescenta: “O povo afe-

gão merece uma vida com pro-
teção, segurança e dignidade”. 
A declaração insta o futuro 
governo a garantir os direitos 
humanos das mulheres.

O Talibã informou à agência 
Associated Press que o grupo 
tem realizado conversas com 
outras forças para formar um 
governo no Afeganistão.

WAKIL KOHSAR/AFP

Vereadores de Umuarama aprovam
extensão do prazo da CPI da Covid

Além das matérias em pauta 
na sessão ordinária realizada 
na tarde de ontem (segunda-
-feira, 16), os vereadores de 
Umuarama votaram na ordem 
do dia, um requerimento apre-
sentado pelos vereadores mem-
bros da Comissão Parlamentar 
de Inquérito que apura desvios 
de recursos do Fundo Municipal 
de Saúde (CPI da Covid), solici-
tando extensão de 90 dias no 
prazo para a conclusão dos tra-
balhos. A medida foi aprovada 
por unanimidade.

O objetivo de adição ao 
prazo se dá pelo fato de ainda 
não ter sido possível ouvir todas 
as testemunhas convocadas, 
algumas delas, inclusive, por 
estarem presas, o que exige 
tempo para que a justiça con-
ceda a liberação. Só assim os 

Nomes às ruas
Os vereadores também analisaram outras proposições durante a 

sessão ordinária de ontem. Foram votados e aprovados por unani-
midade quatro projetos de decretos legislativos denominando vias 
públicas. Três deles têm como autor o vereador Ronaldo Cruz Car-
doso (04,05 06/2021). Já o Projeto de Decreto Legislativo 17/2021, 

foi assinado pelo vereador Fernando Galmassi.

MEMBROS da comissão solicitaram extensão de 90 dias no prazo para a conclusão dos trabalhos

ASSESSORIA

convocados poderão se pronun-
ciar e responder aos membros 
da comissão. Aparte, a quanti-
dade de documentos extensa, o 
que exige mais tempo para que 
todos fossem analisados e, pos-
teriormente, virem a compor o 
relatório final das investigações.

PROPOSTAS
Em deliberação de projetos, 

na ordem o primeiro a ser apre-
ciado tem como autor o verea-
dor Mateus Barreto (Projeto de 
Lei 32/2021).  O texto dispõe 

sobre a visita hospitalar virtual, 
por meio de vídeochamadas, de 
familiares a pacientes interna-
dos acometidos pela covid-19 
no Município de Umuarama.

Ao início da deliberação da 
matéria, o autor pediu vistas de 
dois dias para que possam ser 
analisados demais procedi-
mentos no sentido de tornar o 
conteúdo estendido para aten-
der famílias cujos pacientes 
estejam internados por outras 
patologias e não somente do 
novo coronavírus.
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Senado Federal sinaliza  
ser contrário à volta das  
coligações proporcionais

A PEC da reforma eleitoral, 
que será votada hoje (terça-
-feira, 17), em segundo turno, 
na Câmara dos Deputados, 
deve sofrer modificações no 
Senado Federal, que já sina-
lizou ser contra o retorno das 
coligações. “Senadores gover-
nistas e da oposição criticam 
a volta das coligações propor-
cionais, em consonância com 
o presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG)”. Para valer 
nas eleições do ano que vem, 
o texto precisa ser chancelado 
pelo Senado até outubro.

O senador Izalci Lucas (DF), 
líder do PSDB, é um dos que 
estão contra a proposta: “Os 
parlamentares pensaram pri-
meiro neles próprios. Qual a 
forma mais fácil de se reele-
ger? Com coligação. Ocorre 
que, pelo sistema de coliga-
ção, os partidos fazem aliança 
com base no cálculo de quan-
tos deputados podem eleger, 
e não com base em conteúdo 
programático. São interesses 

Bancada do PSDB paranaense apoia
Doria para presidente da República

O governador de São 
Paulo, João Doria, recebeu 
na manhã do último sábado 
(14) o apoio da bancada esta-
dual do PSDB para disputar 
a Presidência da República 
pelo partido. Anúncio foi feito 
pelo presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
Ademar Traiano. “O partido 
fechou questão e todos os 
deputados estarão com você, 
Doria, nas prévias do PSDB”, 
afirmou o deputado durante 
evento dos tucanos no Hotel 
Bourbon, em Curitiba, com a 
presença de deputados, verea-
dores, prefeitos e lideranças.

Traiano disse ter “a convic-
ção de que Doria é o melhor 
nome para mudar o Brasil”. 
“Capaz de implementar um 
programa de governo que 
contemple o país inteiro. Para 
que o Brasil volte aos trilhos 
e volte a ser respeitado inter-
nacionalmente”, concluiu o 
parlamentar.

Além do presidente da Alep, 
estavam presentes os depu-
tados estaduais Paulo Litro e 
Michele Caputo. Presidente 
estadual do PSDB, Litro listou 
a capacidade de gestão e pre-
paro para governar de Doria 

PELO sistema de coligação, os partidos fazem aliança com base no cálculo de quantos 
deputados podem eleger, e não com base em conteúdo programático

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O ex-governador Beto Richa, ressaltou que Doria é o nome que tem “as reais condições de 
ser um dos maiores presidentes da República”

Unidade tucana
João Doria afirmou que é salutar para a democracia um partido reali-
zar prévias e que continuará mantendo o respeito pelos colegas com 

quem disputa internamente a indicação dos tucanos para disputar 
a Presidência da República. “Peço a vocês uma salva de palmas para 

Tasso Jereissati, Arthur Virgílio e Eduardo Leite. Estaremos no mesmo 
campo. Não há o maior, melhor. Há um único PSDB”. 

como decisivos para o apoio nas 
prévias tucanas. “Se não fosse o 
senhor, a gente estaria tomando 
invermectina e cloroquina con-
tra a covid-19. João Doria é o 
pai da vacina. Se nesta sala 
aqui todos estamos vacinados 
é por você. Tem meu respeito, 
carinho e apoio. E com certeza 
será um grande presidente da 
República”, afirmou Litro.

APOIO DE RICHA
O ex-governador do Paraná, 

Beto Richa, endossou as pala-
vras de Litro e ressaltou que 
Doria é o nome que tem “as 
reais condições de ser um 
dos maiores presidentes da 
República”. “Vejam o histórico 
deste homem. Doria se dis-
pôs a ser candidato da maior 
cidade da América Latina. 
Lançou seu nome pratica-
mente sozinho e desacredi-
tado a prefeito. Saiu de 1% 
para vencer no primeiro turno 
a eleição de SP”, lembrou.

eleitorais. Na Cidade Ocidental, 
em Goiás, o DEM fez coligação 
com o PCdoB em 2016. Ou seja, 
o eleitor vota em um liberal e 
acaba elegendo um comunista. 
Ou o contrário”.

Na semana passada, o pre-
sidente do Senado também 
disse considerar a retomada 
das coligações proporcionais 
um “retrocesso” e que consul-
tará os colegas para definir um 
encaminhamento.

O líder do governo no 
Congresso Nacional, senador 
Eduardo Gomes (MDB-TO), 
alerta para a velocidade de 

tramitação da medida:
“Causa suspeita quando se 

faz reforma política de dois em 
dois anos. Fica parecendo que 
o Congresso fez de cobaia os 
vereadores na eleição de 2020. 
Sou favorável à análise de uma 
reforma política, inclusive com 
a questão das coligações, 
mas sou contra aprovar qual-
quer mudança às pressas, até 
outubro deste ano, para que 
já entre em vigor no pleito do 
ano que vem. Acho que para 
haver reforma política tem 
que ter diálogo e sintonia entre 
Câmara e Senado.”

Adeus ao marqueteiro
O publicitário e marqueteiro político Duda Mendonça 
morreu na manhã de ontem (16) vítima de câncer 
no cérebro. Ele estava internado há dois meses no 
hospital Sírio-Libanês, em São Paulo. Tinha 77 anos e 
foi marqueteiro de políticos importantes e conduziu 
campanhas célebres e vitoriosas como a que elegeu, em 
2002, Luiz Inácio Lula da Silva presidente da República. É 
dele o slogan ainda hoje repetido “Lulinha, Paz e Amor”.

Primeira campanha
A primeira campanha que conduziu foi a de Mário Kertez, para 
prefeito de Salvador, em 1985. Também foi marqueteiro de 
Paulo Maluf, quando o político paulista se elegeu prefeito de 
São Paulo. Ele conduziu, ainda, campanha de políticos como 
Miguel Arraes em Pernambuco, e Ciro Gomes no Ceará. Duda 
Mendonça nasceu em Salvador, em agosto de 1944, onde 
fundou a agência DM9 na década de 1970. Em 2005 teve o 
nome envolvido no Mensalão, acusado de evasão de divisas, 
e em 2016 na Operação Lava Jato. Não houve condenação 
em nenhuma delas, mas a relação com o PT e o com o ex-
presidente Lula ficou estremecida.

Processo

O presidente Jair Bolsonaro decidiu apresentar um pedido 
ao Senado Federa para que instaure um processo contra os 

ministros do Supremo Tribunal Federal Alexandre de Moraes 
e Luís Roberto Barroso. Em uma postagem feita nas redes 
sociais, na manhã do último sábado (14), onde cita artigos 
5 e 52 da Constituição Federal para alegar que os ministros 
“extrapolaram os limites”. Barroso também é presidente do 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Versus Pacheco
De acordo com a postagem, 
ele vai levar o pedido de 
processo ao presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), na próxima 
semana. O artigo 52 da 
constituição trata das 
competências do Senado, 
entre as quais processar 
ministros por crimes de 
responsabilidade. Já o 
artigo 5 trata dos direitos 
e deveres individuais e 
coletivos. Nele está o direito 
à “livre manifestação de 
pensamento”. Bolsonaro 
tem, reiteradamente, emitido 
falas na qual afirma que as 
eleições, que ele ganhou, 
foram fraudadas e, apesar de 
colocar em dúvida a lisura do 
sistema eleitoral brasileiro, 
não apresentou provas das 
acusações feitas.

Ranhuras
Em outra ocasião também 
disse que não haveria 
eleição em 2022 caso o 
voto impresso não fosse 
implementado. Críticas, 
inicialmente dirigidas ao 
TSE, foram personalizadas 
na figura do presidente 
Barroso. Paralelamente, foi 
incluído no processo das 
Fake News no Supremo, em 
decisão de Moraes, relator 
da apuração de disseminação 
das notícias falsas contendo 
ataques antidemocráticos por 
milícias digitais. Determinou 
a abertura de inquérito 
contra o presidente por 
participação no vazamento 
de informações sigilosas da 
PF em investigação sobre a 
invasão de hackers ao sistema 
da Corte. A decisão atendeu 
uma notícia-crime do TSE. 
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Delegação de rodovias
do PR ao governo
federal avança na Alep

Os deputados membros 
da Comissão de Finanças e 
Tributação da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep) 
aprovaram ontem (segunda-
-feira, 16) parecer favorável ao 
projeto de lei que prevê a dele-
gação de rodovias estaduais 
paranaenses para a nova con-
cessão rodoviária federal. Os 
parlamentares acataram o pare-
cer favorável do relator, depu-
tado Delegado Jacovós (PL). 
O projeto 372/2021, de autoria 
do Poder Executivo, recebeu 
um voto contrário do deputado 
Arilson Chiorato (PT).

Logo após,  o projeto 
começou a ser analisado pela 
Comissão de Obras Públicas, 
Transportes e Comunicação, 
onde recebeu um pedido de 
vista do deputado Professor 
Lemos (PT). A proposta con-
tou com o parecer favorá-
vel do relator, deputado Luiz 
Fernando Guerra (PSL). A 
Comissão de Obras volta a se 
reunir hoje (17) para continuar 
a análise da proposta.

URGÊNCIA
O projeto do Executivo 

tramita em regime de urgên-
cia. Após a discussão na 
Comissão de Obras Públicas, 
a proposta está apta para ser 
analisado em Plenário, onde 
poderá receber emendas dos 
parlamentares.

Comissão de Obras
Já na Comissão de Obras Públicas, o deputado Luiz Fernando Guerra 
observou que a delegação vai garantir um contrato melhor. “A nova 
modelagem vai corrigir os vícios do sistema anterior”, comentou, ao 
proferir o voto favorável. Além dele e do deputado Professor Lemos, 

participaram da reunião os deputados Tião Medeiros (PTB), presidente 
da Comissão de Obras, Galo (PROS) e Alexandre Curi (PSB). 

União poderá administrar e explorar
as rodovias do Paraná por até 30 anos

O texto do projeto autoriza 
o Governo do Paraná a dele-
gar à União, pelo prazo de 
até 30 anos, a administração 
de rodovias e a exploração 
de trechos de rodovias, ou 
obras rodoviárias estaduais. 
Segundo a proposta, a União 
poderá explorar a via ou parte 
da via delegada diretamente 
ou por meio de concessão, 
nos termos das Leis Federais 
que regem as concessões.

A proposta determina ainda 
que a formalização da dele-
gação aconteça por meio de 
convênio. Com isso, justifica o 
Executivo, há a possibilidade 

de o Estado destinar recursos 
para construção, conservação, 
melhoramento e operação de 
trechos ou rodovias que não 
sejam de responsabilidade dos 
concessionários.

O novo modelo de conces-
são rodoviária do Paraná terá 
3,3 mil quilômetros – destes, 
cerca de 1,1 mil quilômetros 
são de trechos estaduais. A 
extensão total é subdividida 
em seis lotes. Serão investi-
dos cerca de R$ 44 bilhões. 
De acordo com o Executivo, 
o programa vai contar com 
tarifas mais baixas e obras 
distribuídas em mais de mil 

intervenções especiais como 
viadutos, trincheiras, ter-
ceiras faixas e passarelas. O 
Executivo informou ainda que 
a tarifa terá 30% de redução no 
início da concessão.

Além dos R$ 44 bilhões em 
investimentos diretos (CAPEX), 
o pacote de concessões estima 
ainda outros R$ 35 bilhões 
destinados a custos de ope-
ração e manutenção das vias 
(OPEX). Entre as principais 
obras previstas, estão 1.783 
quilômetros de duplicação de 
vias, sendo que 90% do total 
deverão ser executados até o 
sétimo ano da concessão.

Para o presidente da 
Comissão de Finanças, depu-
tado Nelson Justus (DEM), a Alep 
vai continuar tendo papel fun-
damental na discussão do tema. 
“O pedágio não é o problema, 
é a solução. O Paraná não pode 
mais errar nesta questão. Não 
vamos deixar lacunas que tra-
gam prejuízos ao Estado”, disse.

OPOSIÇÃO
Em seu voto contrário, 

Chiorato afirmou que o pro-
jeto carece de detalhes. “Não 
há no PL quais são as obras 
e quanto custarão. Faltam 
dados, como os detalhes de 
uma modelagem concreta. 
Também não há previsão de 
quais trechos serão delega-
dos”, afirmou. Além deles, 
participaram da reunião os 
deputados Douglas Fabrício 
(CDN), Delegado Jacovós e 
Emerson Bacil (PSL).

PROPOSTA que prevê a delegação de rodovias estaduais paranaenses para a nova conces-
são rodoviária federal avança na Assembleia Legislativa do Paraná
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Expo Dubai II
O diretor-presidente da Invest 
Paraná, Eduardo Bekim, par-
ticipou da reunião de trabalho 
em Cascavel para detalhar a 
Expo Dubai 2020, evento que 
ocorre nos Emirados Árabes 
Unidos. A Invest Paraná é a 
autarquia responsável em 
fazer a ponte das cidades 
do Paraná que apresentarão 
seus produtos e a organiza-
ção do evento. O objetivo do 
Paraná ao participar da feira 
internacional é mostrar o 
desenvolvimento tecnológico 
dos países e discutir as pers-
pectivas do futuro. “Dubai é 
o centro comercial do mundo, 
colocar lá os produtos de 
Cascavel, as marcas do 
oeste do Paraná, de fato é 
uma decisão inteligente”, 
afirma o prefeito  
Leonaldo Paranhos.

Casa Fácil
O prefeito de Cianorte, 
Marco Franzato, anunciou, 
junto do governador do 
Estado, Ratinho Júnior, e 
do secretário de Estado do 
Desenvolvimento Sustentável 
e Turismo, Márcio Nunes, 
a construção de mil casas 
populares pela Cohapar, por 
meio do Programa Casa Fácil. 
A iniciativa é destinada às 
famílias com renda mensal 
bruta de até três salários 
mínimos, que terão subsídio 
do governo para cobrir o valor 
de entrada. “Este é o maior 
programa habitacional já 
realizado em Cianorte, pelo 
qual vamos proporcionar o 
acesso à casa própria com 

Expo Dubai
O Paraná será o protagonista do Pavilhão do Brasil na Expo 

Dubai 2020, exposição internacional de 10 a 17 de outubro. O 
evento concentra mais de 190 países em 181 dias e espera 
receber 25 milhões de visitantes. O Paraná será o primeiro 

estado a assumir o pavilhão brasileiro na feira, que tem como 
objetivo mostrar o desenvolvimento tecnológico dos países e 
discutir as perspectivas do futuro da sociedade. “Essa feira é 
uma oportunidade de se recolocar no tabuleiro no pós-pande-
mia e apresentar para o mundo nosso agronegócio, mostrar 
que nosso parque automotivo é um dos maiores da América 
Latina, que nosso setor de inovação e tecnologia é um dos 
melhores do mundo”, disse o governador Ratinho Junior.

JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN

condições de pagamento 
facilitadas para quem mais 
precisa”, destacou Franzato.

Tá fechado!
O governador de São Paulo, 
João Doria, recebeu o apoio 
da bancada estadual do 
PSDB para disputar a Presi-
dência da República pelo par-
tido. O anúncio foi feito pelo 
presidente da Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná), 
Ademar Traiano: “O partido 
fechou questão e todos os 
deputados estarão com você, 
Doria, nas prévias do PSDB”, 
afirmou o deputado durante 
evento dos tucanos no Hotel 
Bourbon, em Curitiba, com 
a presença de deputados, 
vereadores, prefeitos e lide-
ranças. Traiano disse  
ter “a convicção de que  
Dória é o melhor nome  
para mudar o Brasil”.

Chapa garantida
O presidente nacional da 
OAB, Felipe Santa Cruz, con-
seguiu garantir seu sucessor 
na eleição para o comando 
da entidade, prevista para 
o fim de janeiro. Santa Cruz 
protocolou na semana pas-
sada o registro de candida-
tura de Beto Simonetti com 
cartas de recomendação 
de pelo menos 22 das 27 
seccionais da Ordem nos 
estados. Como cada chapa 
precisa ter pelo menos seis 
cartas de apoio das sec-
cionais, é numericamente 
impossível que  
outro grupo consiga  
registrar sua candidatura. 
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Fiscalização do TCE
acelera vacinação
contra a covid no PR

A  f i s ca l i za çã o  q u e  o 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-PR) vem realizando 
desde o início do ano sobre 
o processo de imunização da 
população paranaense contra 
a covid-19 está rendendo fru-
tos. Em um intervalo de ape-
nas dois meses, o percentual 
médio de vacinas aplicadas 
pelos municípios, em rela-
ção às doses recebidas do 
Ministério da Saúde, subiu 
de 78,9% para 89,9%.

Nesse meio tempo, o 
TCE-PR notificou 32 prefeitu-
ras nas quais o referido índice 
havia ficado abaixo da média 
estabelecida em cinco levanta-
mentos realizados pelo órgão 
de controle durante o período. 
Devido à ação, em 11 de agosto 
a Corte detectou que apenas 
três municípios possuíam 
números inferiores a 75%: 
Ortigueira (71,1%), Ipiranga 
(74,4%) e Mariluz (74,8%).

Para o coordenador-geral 
de Fiscalização do Tribunal, 
Rafael Ayres, o fato de que, 

pela primeira vez, nenhuma 
prefeitura tenha tido resul-
tado inferior a 70% eviden-
cia que a atuação do TCE-PR 
está contribuindo significati-
vamente para acelerar a imu-
nização dos paranaenses. “A 
fiscalização desempenhada 
pela Casa está permitindo que 
os gestores da área da saúde 
tenham acesso a informações 
fidedignas e atualizadas sobre 
o avanço da imunização em 
cada local, o que os auxilia a 
planejar de forma mais eficaz 
e transparente todo o processo 
de vacinação”, afirmou.

METODOLOGIA
A Corte continuará reali-

zando esse acompanhamento 
de forma periódica por meio 
da atuação conjunta de sua 
Coordenadoria de Sistemas e 
Informações da Fiscalização 
(COSIF) e da Comissão de 
Acompanhamento da Covid-
19 estabelecida no TCE-PR. As 
unidades técnicas conseguem 
calcular o índice de efetividade 

municipal da vacinação a par-
tir do levantamento e do cru-
zamento de dados constan-
tes no Painel de Vacinação do 
Ministério da Saúde.

Dessa forma, os municí-
pios que apresentarem núme-
ros insatisfatórios continua-
rão a ser notificados, a fim de 
que corrijam possíveis atrasos 
no processo de vacinação ou 
mesmo problemas na alimen-
tação do Sistema de Informação 
do Programa Nacional de 
Imunização (SI-PNI).

Em seu artigo 15, a Lei nº 
14.124/2021 determina que as 
prefeituras registrem na refe-
rida plataforma, de maneira 
diária e individualizada, os 
dados relativos à aplicação 
dos imunizantes contra o novo 
coronavírus e à ocorrência de 
eventuais eventos adversos. 
Caso consiga apenas alimen-
tar o sistema de forma offline, 
o município deve observar o 
prazo mínimo de 48 horas para 
que as informações sejam lan-
çadas de modo online.

Chegaram ontem ao 
25ºBPM, quatro 
novos PMs que iniciam 
estágio operacional e 
administrativo visando 
alcançar o Oficialato da 
PMPR. Após três anos 
e meio na Escola de 
Formação de Oficiais 
(EsFO), inserida 
dentro da Academia 
Policial Militar do Gua-
tupê (APMG), em 
São José dos Pinhais, 
ocorreu no último dia 
6 a Formatura dos 
Aspirantes 2021 e 
foram alocados no 
25ºBPM o Aspirante 
Rafael Amaral Alves, 
24 anos, e a Aspirante 
Giovanna dos Santos 
Leme, 23 anos, que 
farão 1 ano de estágio 
na cidade. Também 
chegaram ao municí-
pio os cadetes Lucas 
Carneiro Santos, 19, 
e Caio Murilo Preisler, 
27, que estão no 2º 
ano do CFO e ficarão 
em Umuarama até o dia 
21 deste mês.

DIVULGAÇÃO

Lotação aérea?
Bolsonaro está pedindo 
a ministros presença em 
massa na manifestação do 
7 de Setembro. Ele pega o 
avião presidencial para a 
Paulista logo após o desfile 
cívico-militar na Esplanada. 
O desafio é ocupar metade 
do avião.

Funasa
O coronel Giovanne Gomes, 
presidente da Funasa, pediu 
demissão por motivos 
familiares. E só. Um nome do 
Centrão já está como 1º da 
fila, pelo alto orçamento.

Duda 
O falecido Duda Mendonça 
era marqueteiro nato, até 
no jeitinho para resolver 
pendências. Um dia nos 
anos 80, perguntado sobre 
os direitos autorais sobre a 
música de Elba Ramalho na 
campanha de Paulo Maluf, ele 
soltou: “Tudo se resolve”.

Memória 
Chegou à Prefeitura de Muriaé 
(MG) a ideia de instalar 
uma estátua de bronze em 
tamanho natural do saudoso 
ex-vice-presidente da 
República José Alencar (1931-
2011) na pequenina Itamuri, 
distrito da cidade onde 
nasceu. Suas cinzas estão 
numa jarra na igreja católica 
do distrito. A família ainda 
será consultada. 

O Grande Zé
Para duas gestões com 
tantos problemas na Era 
Lula da Silva, Alencar 
soube descolar sua imagem 
à do presidente com 
elegância - apesar de fiel 
aliado - e passou incólume 
a escândalos no Governo. 
Uma curiosidade: a quem o 
chamava de José de Alencar, 
ele retrucava discreto: “Esse 
aí foi um grande escritor, eu 
sou só o Zé Alencar mesmo”.

Bolsonaro e ministros
A prisão do aliado e amigo Roberto Jefferson, presidente 
do PTB, inflamou o discurso entre portas do presidente 

Jair Bolsonaro - e reforçou a grita que ele vai levar para a 
programada manifestação do 7 de Setembro na Av. Paulista, 
evento já tido entre bolsonaristas como um pré-lançamento 

extraoficial da candidatura à reeleição. Como a Coluna 
antecipou, Bolsonaro vai investir no discurso anti-STF na 

campanha do ano que vem. A diferença para as manifestações 
anteriores é que o presidente passou a cobrar posição dos 

ministros na mídia e nas redes sociais contra o Supremo 
Tribunal Federal e togados. Tarcísio de Freitas (Infraestrutura) e 

João Roma (Cidadania) já se posicionaram.

Botafoguense sofre
Questionado pelo juiz de 
instrução sobre ter sofrido 
quaisquer abusos ao ser 
preso, Jefferson disse que não 
tinha reclamação. “Só tive 
que aturar três flamenguistas 
na viagem, sendo eu 
botafoguense.”
 
No gabinete
Guto Silva, chefe da Casa 
Civil do Governo de Ratinho 
Jr, no Paraná, será o nome 
do governador candidato 
ao Senado. Pode ter o apoio 
da psicóloga Marisa Lobo, 
conhecida pelo “trabalho 
de cura gay” (isso mesmo), 
presidente do PTB local - que 
já prometeu apoio a Osvaldo 
Eustáquio.

MERCADO
Efeito no bolso
A pandemia não atingiu o 
bolso dos paulistas do mesmo 
jeito. Pesquisa da Bateiah 
Estratégia e Reputação 
aponta que quem mora na 
capital sentiu mais os efeitos 
perversos da covid-19: para 
84,5% dos paulistanos, a 
situação financeira piorou.
 
Primo rico
Esse percentual cai para 
69,3% aos moradores 
de cidades do interior 
paulista. Para mais de 30% 
dos moradores do interior 
paulista, a situação financeira 
ficou melhor com a pandemia. 
A pesquisa foi realizada 
de 8 a 27 julho com 1.455 
entrevistados no País.
 
Zona$ Rurai$
É constatação nas imobiliárias. 
Sítios, chácaras e fazendas 
inflacionaram - em alguns 
casos mais de 100% - durante 
esta pandemia de covid-19, 
com a alta demanda por 
imóveis em condomínios 
rurais. Em especial na região 
Centro-Oeste.
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Taxa de ocupação de leitos UTI Covid
aumenta para 50 por cento em Umuarama

A semana começa com o 
anúncio de que 34 novos casos 
de covid-19 foram confirmados 
no município – 19 mulheres e 
15 homens – e agora o total 
de pessoas com diagnóstico 
positivo para a doença está 
em 15.749, desde o início da 
pandemia de coronavírus em 
março do ano passado.

Deste total de positivos, 
13.800 pessoas se recupera-
ram, 1.632 seguem fazendo 
o tratamento em suas resi-
dências e 19 estão hospita-
lizadas. Nenhuma morte foi 
oficialmente confirmada pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
e o total de óbitos está em 298.

Nestes quase 17 meses de 
pandemia, 38.554 pessoas bus-
caram ajuda no Ambulatório de 
Síndromes Respiratórias (e nas 

Ônibus da Agência levou atendimento
aos trabalhadores do distrito de Lovat

unidades básicas de saúde) com 
sintomas de gripe. Deste total, 
21.910 casos foram descartados 
e há 895 pessoas consideradas 
suspeitas para a doença, aguar-
dando os resultados dos exa-
mes em suas casas, com três 
pacientes hospitalizados.

D e  a c o r d o  c o m  a 
Coordenação de Regulação do 
Acesso aos Serviços de Saúde, 
órgão vinculado à Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), dos 37 
leitos de UTI disponibilizados 
pelo SUS (Sistema Único de 
Saúde) nos hospitais locais, 18 
estão ocupados, assim como 32 
dos 64 leitos de enfermarias.

NESTES quase 17 meses de pandemia, 
38.554 pessoas buscaram ajuda no Am-

bulatório de Síndromes Respiratórias com 
sintomas de gripe

ASSESSORIA/SECOM

O distrito de Lovat foi o 
destino do Ônibus Itinerante 
da Agência do Trabalhador de 
Umuarama, em ação realizada 
no último sábado (14). O veí-
culo, que pertence à Secretaria 
de Estado da Justiça, Família 
e Trabalho (Seju), leva diver-
sos serviços ao cidadão. A 
campanha “Emprega Mais 
Umuarama”, que esteve no dis-
trito de Serra dos Dourados no 
sábado passado, serviu para o 

cadastramento de currículos 
para centenas de vagas dispo-
níveis em empresas locais.

Celso Pozzobom, prefeito 
de Umuarama, acompanhou 
o trabalho e aproveitou para 
conversar com moradores 
daquele distrito. “Essa pro-
posta de adaptar um ôni-
bus para atender aos traba-
lhadores é realmente muito 
importante, já que há várias 
pessoas que muitas vezes 
não têm condições de bus-
car orientações na Agência do 
Trabalhador em Umuarama – 
é uma comodidade que esta-
mos oportunizando aqui. E 
oferecer a oportunidade de 
trabalho às famílias é algo 
que realmente muito nos 
agrada”, afirmou.

R e g i n a l d o  M e i r a  d e 
Barros, gerente da Agência 
do Trabalhador, relata que 

a ação novamente foi um 
sucesso e bastante elogiada 
por quem buscou o Ônibus 
Itinerante. “Assim como fize-
mos em Serra dos Dourados, 
f i z e m o s  o s  a t e n d i m e n -
tos com todo rigor exigido 
nos protocolos de enfren-
tamento ao coronavírus. 
Em cinco horas de traba-
lho, nossa equipe recebeu 

currículos, fizemos o enca-
minhamento de 20 pessoas 
para vagas disponíveis e vários 
cadastros para o Programa 
Jovem Aprendiz”, comentou.

Ele complementou que 
a Secretaria Municipal de 
Indústria, Comércio e Turismo, 
tem a determinação de criar 
oportunidades aos profissio-
nais que buscam uma vaga no 

mercado de trabalho. “Nosso 
secretário Edvaldo Ceranto 
Junior está sempre antenado 
em programas e ações que 
possam gerar oportunidades 
às pessoas que precisam da 
intermediação de mão de 
obra, tanto que Umuarama 
é  u m a  d a s  c i d a d e s  q u e 
mais geram emprego no 
Paraná”, pontuou.

PREFEITO Celso Pozzobom acompanhou o trabalho e aproveitou para conversar com moradores daquele distrito

ASSESSORIA/SECOM
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AIFU dispersa mais de 800 pessoas
em aglomerações no fim de semana

A ação integrada de fiscali-
zação urbana (Aifu) realizada 
em conjunto entre as equipes 
da Vigilância Sanitária, Guarda 
Municipal e Polícia Militar fla-
graram diversas aglomerações 
no último final de semana, 
situação que demonstra relaxo 
da população no cumprimento 
das medidas preventivas à 
disseminação do coronaví-
rus. Entre quinta-feira, 12, e o 
último domingo, 15, mais de 
800 pessoas foram orientadas 
a se dispersarem e voltarem 
para casa na região central de 
Umuarama. Além disso, diver-
sos estabelecimentos foram 
autuados ou notificados.

De acordo com o coorde-
nador da Vigilância Sanitária, 
Valdemir Santos da Silva, ilu-
dida talvez pelo avanço na 
vacinação e pela queda da 
ocupação de leitos hospitala-
res e dos números de casos e 
óbitos por covid-19, a popula-
ção tem dado sinais de aco-
modação apesar de a cidade 
ainda enfrentar a pandemia.

Na última quinta à noite, 
a equipe notificou um res-
taurante e precisou dispersa 
aglomeração, além da ausên-
cia de documentação; mais de 
50 orientações de dispersão 
foram realizadas, bem como 
espera pelo fechamento de 
estabelecimentos (lanchonete, 
tabacaria, restaurante e cho-
peria) que funcionavam além 
do horário permitido.

Nenhum caso de dengue 
foi registrado em Umuarama 
nos últimos 15 dias, de 
acordo com o Informe Técnico 
emitido pela Vigilância em 
Saúde Ambiental. A Semana 
Epidemiológica, que vai de 1 
a 14 de agosto, informa que 
houve 10 notificações neste 
período, sendo que sete casos 
já foram descartados e três 
seguem em investigação ou à 
espera de resultados dos exa-
mes laboratoriais.

O mapa de classificação de 
risco da doença na cidade está 
azul, o que significa nenhum 

Cidade não registra 
casos de dengue nos 

últimos 15 dias

Umuarama reali-
zou entre quinta 
(12) e sexta-feira 
(13),  – a 12ª 
Conferência 
Municipal de 
Assistência So-
cial, que definiu 
propostas para 
atualizar a política 
de assistência 
social, enfrentar 
as desigualda-
des e garantir a 
proteção social. 
Pela primeira 
vez em formato 
online, por conta 
da pandemia de 
coronavírus, o 

evento resultou em 10 deliberações para o município, considerando os cinco eixos propostos, cinco deliberações 
do município para o Estado e mais cinco para a União, que realizará conferência nacional ainda neste ano. O tema 
que norteou as discussões, conduzidas pelo conselho municipal (CMAS) e pela Secretaria de Assistência Social do 
município foi “Assistência Social: Direito do povo e dever do Estado com financiamento público, para enfrentar as 
desigualdades e garantir proteção social”.

caso confirmado pelo Sinan 
(Sistema de Informações de 
Agravos de Notificações), Setor 
de Vigilância Ambiental do 
Ministério da Saúde. “A tabela 
indicativa tem o azul para ‘sem 
casos confirmados’, verde para 
‘baixa incidência’ (de zero a 
um caso a cada mil habitan-
tes), amarelo para ‘em alerta’ 
(de um a três casos por mil 
habitantes) e vermelho para 
‘em surto’ (mais de três casos 
por mil habitantes)”, detalha 
Carlos Roberto da Silva, chefe 
em Vigilância Ambiental da 
Prefeitura de Umuarama.

O trabalho continuou na 
sexta-feira, 13, com três infra-
ções aplicadas a lanchonetes, 
notificação a uma tabacaria e 
também a uma petiscaria. O 
que mais chamou a atenção 
foram cerca de 250 orientação 
para dispersão de aglomera-
ção, problema que se repetiu 
no sábado, 14, na região da 
Avenida Maringá – quando 
novamente houve cerca de 
250 pessoas tiveram de ser dis-
persas, além de quatro notifi-
cações a chácara, posto e lan-
chonetes, três infrações contra 

restaurante, bar e lanchonete 
e duas denúncias atendidas.

No domingo, 15, foram mais 
de 300 dispersões em ações 
realizadas na Avenida Maringá 
e na região do Lago Aratimbó. 
“Os fiscais aplicaram ainda seis 
notificações contra sorvete-
rias e bares, duas infrações por 
aglomeração e reincidência de 
estabelecimento com mesas nas 
calçadas. O que mais tem preo-
cupado, porém, são as aglome-
rações que estão se tornando 
cada dia mais frequentes”, disse 
o coordenador da Vigilância.

Re l a tó r i o s  d a  G u a ra 
Municipal confirmam que um 
bar foi notificado na Rua Tomé 
de Souza, uma churrascaria na 
rodovia PR-323, uma lanchonete 
no centro e um pub da Avenida 
Maringá foram infracionados; 
dois bares foram orientados 
e aglomerações de pessoas 
com consumo de bebidas na 
Avenida Maringá, na Praça 
Miguel Rossafa e nas proximi-
dades do mercado Atacadão 
foram orientadas e dispersas, 
tudo isso na última sexta.

No sábado uma aglomeração 

com cerca de 100 pessoas foi 
dispersa num bar de bocha no 
Parque Dom Bosco e três festas 
em chácaras foram fiscalizadas 
por som alto e aglomeração 
de pessoas, resultado em dois 
bares infracionados, uma das 
festas em chácara notificada; 
um bar, uma hamburgue-
ria e um restaurante e lan-
chonete também receberam 
notificações. 

Já no domingo, um bar da 
Avenida Maringá foi fechado e 
infracionado devido a causar 
aglomeração.

FOTOS: ASSESSORIA/SECOM

SITUAÇÃO demonstra relaxo da população no cumprimento das medidas preventivas, pois diversos estabelecimentos foram autuados ou notificados



8 LOCAL  Terça-feira, 17 de agosto de 2021

Incêndio em caminhões da Guri pode
ter sido gerado por um curto circuito

Equipes do Corpo de 
Bombeiros trabalharam durante 
cerca de 3 horas para combater 
chamas que atingiram vários 
veículos no pátio da empresa 
Sorvetes Guri, em Umuarama. 
O fogo começou após as 23h de 
domingo (15) e o combate se 
estendeu até por volta das 2h de 
segunda-feira (16). Foram sete 
caminhões atingidos pelo foto. 
Todos estavam estacionados 
no pátio, fora do barracão da 
fábrica de sorvetes. Acredita-se 
que um curto circuito possa ter 
gerado o fogo, mas uma perícia 
deverá ser realizada posterior-
mente por equipes do Instituto 
de Criminalística de Umuarama.

D e  a co rd o  co m  o  1 º 
Tenente Willian, do 6º SGB 
de Umuarama, quando a 
equipe chegou ao local, o 
fogo estava passando para 
o sexto caminhão. “O princi-
pal trabalho foi de evitar que 

Acusado e assassinato em 2020
é condenado a 16 anos de prisão

Paulo Rafael de Oliveira 
Santos, o ‘Maluquinho’ foi con-
denado a 16 anos de prisão, 
que deverão ser cumpridos 
em regime fechado. Ele foi jul-
gado na última sexta-feira (13) 
pelo assassinato de Erivelton 
Ferreira Viana. O crime acon-
teceu na manhã do domingo,  
12 de janeiro de 2020.

Homem baleado era 
procurado pela Justiça

No domingo (15) equipes do 
7º Batalhão de Polícia Militar 
prenderam um homem que 
era procurado pela Justiça, 
em Moreira Sales (município 
9ocalizado a 68 quilômetros 
de Umuarama). Ele foi baleado 
e os policiais descobriram que 
havia um mandado de prisão 
contra ele enquanto o suspeito 
recebia atendimento médico.

O caso foi registrado por 
volta das 22h, na avenida Padre 
Alberto Pierobon. O homem 
ferido disse que estava na casa 
da avó quando alguém o cha-
mou. Ao sair da residência para 
atender ao chamado, notou que 
na frente do imóvel estavam três 
homens. Eles ocupavam carro 
de cor verde e rapidamente 
desembarcaram do veículo. 
Um deles sacou de uma arma 
de fogo a atirou várias vezes.

A vítima foi atingida em 
uma das mãos e no ombro 
esquerdo. Ele correu para os 
fundos da casa e o trio fugiu.

Depois disso a vítima 
foi levada para o Pronto-
Atendimento onde disse aos 
policiais que não sabia o 
motivo do atentado. As equi-
pes então fizeram a checagem 
no sistema e descobriram que 
o baleado era procurado pela 
Justiça de Goioerê.

outros caminhões e demais 
veículos estacionados por 
ali, fossem atingidos e que o 
fogo chegasse às instalações 
da empresa”, disse, acrescen-
tando que havia ainda outros 
seis ou sete caminhões e 
outros veículos próximos.

Hoje de manhã, proprietá-
rios da empresa irão dar con-
ceder uma coletiva à imprensa 
para dar detalhes dos estragos 
e dos prejuízos da fábrica.

Além dos bombeiros de 
Umuarama, foi solicitado 
apoio para uma equipe de 
Cruzeiro do Oeste e mais dois 
caminhões da Prefeitura aju-
daram com água.

Segundo o Tenente, uma 
das maiores dificuldades foi 
pelo fato de serem veículos 
com baú refrigerado, que pos-
suem isopor e gás de refrige-
ração, que são materiais alta-
mente combustíveis. CHAMAS atingiram os caminhões que estavam estacionados do lado de fora do barracão, no pátio da empresa

OBEMDITO

Paulo Rafael teria executado, 
à queima roupa, a vítima, que 
estava dentro de seu carro (Gol), 
quando aconteceu a embos-
cada. Na ocasião, Viana estava 
acompanhado de um amigo, 
que assistiu à execução. O autor 
teria dito para que ele ficasse de 
boca calada. Foram vários dis-
paros de pistola deflagrados.

RIXA
Segundo foi verificado 

no decorrer do julgamento, 
vítima e acusado tiveram uma 
discussão um ano antes do 
crime, no Bar da Lua, na Praça 
Anchieta. Lá após uma discus-
são, ‘Maluquinho’ teria, pela pri-
meira vez, sacado um revólver 
e atirado contra Viana, que foi 

atingido em um dos braços.
Na manhã do assassinato, 

dentro do carro de Viana, foi 
encontrada uma pistola de 
calibre 9 milímetros.

Paulo Rafael, que aguar-
dou preso pelo julgamento, 
permanecerá recolhido na 
Penitenciária Estadual de 
Cruzeiro do Oeste.

Um homicídio foi registrado 
na noite do sábado (14) em 
Mariluz. De acordo com a Polícia 
Militar, o crime ocorreu por volta 
das 21h20, na rua Presidente 
Roosevelt, em frente a uma 
residência. Os policiais receberam 
uma denúncia de que havia um 
homem alvejado com disparos de 
arma de fogo. Chegando ao local, 
uma equipe médica já prestava 
atendimento à vítima, sendo 
informado aos militares que esta já 
estaria em óbito. O jovem tinha 
22 anos foi identificado como 
Benício Eduardo.  Ele possuía 
diversas perfurações pelo corpo, 
sendo encontrados estojos calibre 
9mm e 0.38 local. Diante dos 
fatos, foram acionados os órgãos 
competentes e confeccionado o 
boletim de ocorrência.

DIVULGAÇÃO
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RS de Umuarama recebe hoje
mais de 7.2 mil doses de vacina

A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) iniciou ontem 
(segunda-feira, 16) a distribui-
ção de mais 283.700 vacinas 
contra a covid-19 para as 22 
Regionais de Saúde do Paraná. 
a 12ª Regional de Saúde com 
sede em Umuarama, receberá 
mais 7.240 doses da vacina, 
sendo que 6.070 serão para a 
primeira aplicação e as outras 
1.170 ficam disponibilizadas 
aos umuaramenses que já 
receberam a primeira dose.

São 246.260 primeiras 
doses (D1) e 37.440 segundas 
aplicações (D2). Os imunizan-
tes são uma soma da 39ª pauta 
de distribuição do Ministério 
da Saúde enviada no sábado 
(14), e parte do lote da 40ª 
remessa, recebida ontem 
(segunda-feira) no Paraná.

Dentre as 240.980 doses da 
39ª pauta, estão sendo envia-
das 195.950 vacinas, sendo 
150.930 da Pfizer/BioNTech 
e 45.020 da CoronaVac/
Butantan, integralmente para 
D1, ficando armazenado no 
Centro de Medicamentos do 

Mutirão da Copel promoveu
inspeção e limpeza das redes

 Equipes da Copel atuaram 
no último sábado (14) em um 
mutirão de manutenção preven-
tiva nas redes elétricas, com o 
objetivo de reduzir desligamen-
tos de energia no período mais 
chuvoso do ano. A terceira edi-
ção do chamado “Dia D” teve 
cerca de 2 mil trabalhadores 
em campo, em 79 municípios 
de todo o Paraná. Foram reali-
zadas mais de 5 mil podas de 
árvores, roçados quase 3 mil 
pontos sob redes e linhas de 
energia, e retirados objetos 
estranhos em 129 localidades.

Em Maringá, os resíduos 
da poda de árvores foram 
destinados à hortas do pro-
grama Cultivar Energia na Vila 
Esperança. O voluntário Hideo 
Ono comentou que a presença 
de madeira no material triturado 
aumenta o valor para cobertura 
dos canteiros, devido à decom-
posição mais lenta. “Nós já 
usamos um composto apenas 
com folhas trituradas aqui, mas 
dura pouco; este triturado com 

Paraná (Cemepar) 45.020 
doses da CoronaVac para D2 
para envio posterior.

Já com relação às 311.780 
doses da 40ª pauta, o Estado 
já recebeu 127.530 vacinas 
da Pfizer/BioNTech na manhã 
desta segunda-feira (16), sendo 
77.220 para D2 e 50.310 D1. 
Restando ainda a entrega de 
184.250 doses da AstraZeneca/
Fiocruz para D2 da 22ª pauta, 
que devem chegar às 20h05.

Dentre as doses da Pfizer, 
serão distribuídas neste momento 
87.750 doses, sendo 50.310 
para D1 e 37.440 para D2 da 21ª 
pauta, permanecendo ainda 
no Cemepar 39.780 doses para 
D2, aguardando orientação do 
Ministério da Saúde para envio.

A logística de distribuição 
das doses está sendo reali-
zada por meio terrestre para 
as Regionais de Paranaguá, 
Metropolitana, Ponta Grossa, 
Irati, Guarapuava, União da 
Vitória, Pato Branco, Francisco 
Beltrão e Telêmaco Borba e 
via aérea para as Regionais 
de Saúde de Foz do Iguaçu, 

os galhos é bem melhor para a 
proteção do nosso cultivo”.

Já a retirada de objetos 
estranhos da rede privilegiou 
os pontos em que a presença de 
pipas e outros elementos ofere-
ciam risco ao fornecimento. Em 
Londrina, uma equipe esteve 
no Conjunto Maria Cecília para 
fazer a retirada das pipas e a 
emenda de um cabo que estava 
com risco de rompimento, 
devido ao atrito do cerol com 

os cabos de média tensão.
A manutenção preventiva 

das redes contemplou ainda a 
troca de 13 transformadores, 
troca e manutenção de 38 pos-
tes, e a instalação de 994 espa-
çadores na rede. Outros 3,5 
mil serviços incluíram a atua-
lização de baterias em equipa-
mentos de automação, manu-
tenção em subestações e em 
componentes da rede, como 
chaves, isoladores e conexões.

Cascavel, Campo Mourão, 
Umuarama, Cianorte, Paranavaí, 
Maringá, Apucarana, Londrina, 
Cornélio Procópio, Jacarezinho, 
Toledo e Ivaiporã.

SECRETARIA de Saúde iniciou ontem a distribuição de mais 283.700 vacinas contra a covid-19 para as 22 Regionais de Saúde do Paraná.

AMÉRICO ANTONIO/SESA

A terceira edição do chamado “Dia D” teve cerca de 2 mil trabalhadores em campo, em 79 
municípios de todo o Paraná

GERALDO BUBNIAK/AEN
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COMPASS SPORT 19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 114.900,00

CRUZE LTZ TURBO 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 144.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 195.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 195.900,00

HONDA CIVIC EXL 17/17 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 109.900,00

HONDA HR-V EX  19/19 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 119.900,00

PRISMA 1.4 LTZ 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 64.900,00

RANGER LIMITED 20/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 229.900,00

RENAULT KANGOO EXP. FURGÃO 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 53.900,00

S10 2.8 LT DIESEL 4X4 19/20 BRANCA COMPLETO, AUT R$ 179.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

E D I T A L
DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

JONEY MARCELO LOPES FERREIRA, Leiloeiro Público Oficial, matriculado na Junta Comercial do Paraná - JUCEPAR sob o nº
19/302-L, com endereço na Rua Guarani, nº 1556, em Toledo/PR, telefone (45) 99989-5111, e-mail: contato@jmleiloes.com.br, FAZ
SABER QUE, devidamente autorizado pela COMITENTE SICREDI VALE DO PIQUIRI, VENDERÁ, nos termos do Art. 38 do Decreto
Federal nº 21.981/32, e conforme legislação complementar, em DUAS PRAÇAS, sendo a 1ª Praça no dia 23 de Agosto de 2021 às 10h,
e a 2ª Praça no dia 27 de Agosto de 2021 às 10h, exclusivamente na modalidade on-line, pelo site www.jmleiloes.com.br, o bem
adiante descrito, a partir do lance mínimo indicado - em 1ª Praça: R$ 1.100.000,00 e 2ª Praça: R$ R$ 618.200,00 - respectivamente, para
pagamento de dívida com garantia de alienação fiduciária pelo contrato nº B96220304-0, dos executados BARBIERO & BARLCERZAK
LTDA, Pessoa Jurídica, CNPJ 04.617.132/0001-18, com sede na avenida Goioerê, n° 1420, Centro, Campo Mourão PR, representada
pelos sócios EDMILSON ROBERTO BARBIERO, CPF 023.487.369-85, e ANGELA APARECIDA BALCERZAK BARBIERO, CPF
-21.428.259-74, ambos residentes e domiciliados à Rua Devete de Paula Xavier, n° 1595, Centro, Campo Mourão PR.

LOTE 01 – IMÓVEL URBANO - Casa de esquina com 146,56m² - RUA PREF. DEVETE DE PAULA XAVIER 1595 Centro - Carta de
Data n°4 da quadra n° 76 da planta de Campo Mourão PR, lote com área de 440m², testada de 13,75m, com limites e
confrontações constantes na Matrícula 15.403 do 1° Oficio Registro de Imóveis de Campo Mourão PR, com propriedade
consolidada em favor da Comitente pelo R12/15403 prot 305509 data de 15/02/2021 -  Imóvel ocupado.

● A(s) venda(s) será(ão) feita(s) mediante pagamento à vista.
● Propostas de parcelamento ou valor diferente dos valores publicados para lance inicial, deverão ser encaminhadas ao e-mail

contato@jmleiloes.com.br até a realização da 2a praça.
● As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), Registro, FUNREJUS, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e demais

Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante.
● O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo leilão por pagamento à vista, sendo que, exercendo esse

direito deverá pagar todas as despesas bem como a comissão do leiloeiro no montante de 5% do valor da recompra.
● O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do Leiloeiro deverão ser realizados por meio de depósito ou

transferência em Conta Corrente informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a compra.
● O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente ao pagamento da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de

20%, sobre o valor da avaliação do imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis e criminais.
● O imóvel está OCUPADO - O arrematante adquire o imóvel, em condição “ad corpus”, no estado de conservação em que se

encontra, inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e/ou posseiros, bem como, regularização das benfeitorias
junto aos órgãos competentes. A desocupação do imóvel é de responsabilidade do arrematante, nos termos do artigo 30 da Lei
9.514/97.

● O Imóvel possui ônus - Trâmite de Ação averbado na Matrícula pelo AV11/15403 Prot 305509 e a responsabilidade de verificação e
baixa é exclusiva do Arrematante.

● O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal no 7433/85 e na forma do Código de Normas da
Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná.

● O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informações pormenorizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de
Primeiro e Segundo Público Leilão e de Notificação.

● Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15 dias da data do leilão.
● ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão cadastrar-se com antecedência no mínimo de 2h antes, no

site acima mencionado, e proceder a habilitação para que participem da hasta. Informações através do Fone: 45 999895111 e/ou
e-mail: contato@jmleiloes.com.br.

● Publicações no site www.jmleiloes.com.br e no Jornal Tribuna Hoje - nas datas de 10, 12 e 17 de agosto de 2021.

Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos Leilões Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro
meio: BARBIERO & BARLCERZAK LTDA, Pessoa Jurídica, CNPJ 04.617.132/0001-18, com sede na avenida Goioerê, n° 1420, Centro,
Campo Mourão PR, representada pelos sócios EDMILSON ROBERTO BARBIERO, CPF 023.487.369-85, e ANGELA APARECIDA
BALCERZAK BARBIERO, CPF -21.428.259-74, ambos residentes e domiciliados à Rua Devete de Paula Xavier, n° 1595, Centro, Campo
Mourão PR.

As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo
Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

ORIENTADOR DE ATIVIDADES
Pilates Estúdio

Vaga TD nº  144/2021  para Umuarama

Pré-requisitos: Superior completo Bacharelado 
em Educação Física, curso reconhecido e 

concluído em instituição de ensino superior 
credenciada pelo MEC, Carteira de Habilitação 

Profissional: Registro ativo no CREF/PR e 
experiência profissional comprovada em ministrar 

aulas Estúdio Pilates.

Acesse www.sescpr.com.br/trabalhe-conosco
verifique os pré-requisitos e inscreva-se .

Inscrições até  20/08/2021

LEILÃO DE IMÓVEIS 27/08/2021
14h00

Veja essa e outras opções em 

www.leilaovip.com.brInformações: (11) 3093 5252 Vicente Paulo Albuquerque

 Somente online.

GALPÃO - JD. ALPHAVILE -UMUARAMA
ÁREA TOTAL:  7.416,02m²  |  ÁREA CONST.:7.094,12m²

LANCE MÍNIMO: R$ 1.793.000,00

OPORTUNIDADE

Maratonistas de Umuarama são
destaque no Oeste do Paraná

O  m a r a t o n i s t a  d e 
Umuarama Anderson Souza, 
terminou os quatro quilô-
metros da terceira etapa do 
circuito 8Kascavel, a Corrida 
Teatro em Cascavel. Foi uma 
corrida noturna e o atleta 
umuaramense ficou em pri-
meiro lugar na categoria 
com idades acima dos 40 
anos de idade.

A etapa aconteceu no 

sábado, quando o filho de 
Anderson, o também mara-
tonista Gabriel Christian 
Ferreira de Souza, de 22 anos, 
ficou em primeiro lugar na 
categoria de 18 a 24 anos, 
em um percurso de 8 quilô-
metros. A largada da primeira 
prova aconteceu às 18h30.

ECOTRILHA
Na manhã seguinte, o 

time formado por Anderson, 
Márcio Calgara e dois atle-
tas de Guaíra, encarou outra 

‘bocada’, e venceu uma prova 
ainda mais difícil e cansativa. 
De Cascavel, eles foram para 
Toledo, também no Oeste do 
Paraná, onde disputaram a 
Ecotrilha do Porco.

O percurso foi de 12 quilô-
metros de muita lama e barro. 
A equipe Alcateia Runners, foi 
campeã na categoria geral.

Dente de leite
Anderson está deixando um 

legado nas maratonas. Além do 
filho Christian, o mais novo atleta 

da família, é Kaio Henrique, de 
apenas 13 anos de idade. Este já 
é considerado o mais novo cam-
peão e o resultado de um traba-
lho que começou com Anderson 

e vem passando de pai para 
filhos. Kaio ficou em primeiro 

lugar em sua categoria na corrida 
junto com o pai em Toledo.

EQUIPE Alcateia Runners, formada por 
Anderson Souza, Marcio Calgara e dois 

atletas de Guaíra, em primeiro na geral em 
Toledo na Ecotrilha

ARQUIVO PESSOAL



11Terça-feira, 17 de agosto de 2021  VARIEDADES

Palavras cruzadas

A união faz a força, e você deve estimular a coo-
peração entre os colegas para atingirem juntos as 
metas planejadas, pois vão conseguir resultados 
muito melhores se somarem forças em vez de 
perderem tempo com rivalidades. À tarde, pode 
enfrentar alguns aborrecimentos. 

Aposte na sua empolgação e no seu alto-astral para 
cativar as pessoas e criar um clima descontraído 
à sua volta. Isso pode fazer toda a diferença no 
emprego, principalmente para lidar com as tarefas 
mais chatas ou complicadas. O Sol segue firme em 
Leão e isso turbina a sua vitalidade e determinação. 

Hoje você deve priorizar as tarefas que você já domina 
e deve usar toda sua experiência para ganhar mais 
pontos com os chefes, ainda mais se sentir que pre-
cisa conquistar mais estabilidade no emprego. Tra-
balhar em casa também será uma boa opção, pois 
pode ajudá-la a se concentrar melhor no serviço, sem 
distrações. Agora, se você tem algum negócio com 
parentes, há risco de se chatear com algumas deci-
sões. Mas não esconda o que sente, converse.

Você deve dar andamento em tudo que começou 
ontem e batalhar com toda garra pelas coisas que 
deseja. Ainda convém manter a cautela e a discri-
ção, mas mexa seus pauzinhos sem pressa e logo 
você verá os resultados, apenas tome cuidado com 
fofocas, intrigas e mentiras, sobretudo à tarde. 

Os astros insistem que você deve se unir a outras 
pessoas para cumprir as metas no trabalho e con-
quistar seus objetivos. De olho num futuro melhor, 
você deve contar com quem tem ideais parecidos 
com os seus, mas só não deve misturar amizade 
com dinheiro. O Sol na Casa do Casamento protege 
a vida a dois e garante doses extras de companhei-
rismo ao casal.  

A Lua na Casa 10 e o Sol na Casa 6 incentivam 
você a mostrar todo seu potencial no trabalho. 
É uma ótima fase para explorar os seus talentos, 
colocar o serviço em dia e mostrar resultados no 
emprego. Sua dedicação, disciplina e produtividade 
vão superar expectativas, podem render bons elo-
gios e, quem sabe, até uma promoção.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 17 de Agosto são do signo de Leão com a personalidade de Câncer. Possuem 
ligações profundas com a sua terra Natal e as suas origens, a sua família e são saudosistas. 
Apreciam contar histórias e reviver fatos da infância ou do passado. Seu número principal, do 
dia do nascimento é o 22, formado de 2 em dobro, o número símbolo da Lua, que repete sua 
ligação com as raízes e à mãe, de forma muito intensa. Confere boa memória e capacidade de 
divagar, criar, fantasiar e dispersar ideias e objetivos.

Horóscopo nascido em 17 de agosto

O desejo de ganhar dinheiro e ter uma vida mais 
confortável será um bom estímulo para você se 
dedicar ao trabalho e buscar novas formas de 
incrementar seus ganhos. Use a criatividade para 
encontrar novas formas de faturar, mas não se sinta 
confortável demais, e tenha cuidado com gastos 
supérfluos à tarde.

Muito trabalho pela frente é o que Lua indica para você 
hoje. Organize bem as tarefas e defina prioridades 
para dar conta do recado. À tarde, você pode enfrentar 
algum imprevisto ou dificuldade, porém não deixe isso 
abalar a sua confiança. Siga em frente com disciplina 
e logo irá vencer os obstáculos.

A Lua incentivará você a buscar ainda mais esta-
bilidade no emprego, mostrando mais interesse 
e envolvimento com as tarefas, e sem poupar 
esforços para vencer os desafios. Pode ter algum 
atrito ou aborrecimento com amigos e colegas no 
período da tarde, mas tente não levar as coisas pelo 
lado pessoal, apenas aceite as diferenças e trate de 
superá-las com determinação.

Estudos continuam favorecidos e você deve reser-
var uma parte do seu tempo para investir no seu 
aperfeiçoamento e crescimento. Talvez tenha que 
fazer alguns sacrifícios para isso, mas pense que 
isso vai abrir novas portas para o seu futuro e, mais 
tarde, todo esforço terá valido a pena. 

Use e abuse do seu charme e poder de comuni-
cação para conseguir o que quer. Palavras e ati-
tudes gentis ajudarão você a agradar e convencer 
facilmente as pessoas. Isso deve ajudar muito no 
trabalho, seja para fazer uma entrevista de emprego 
ou para fechar bons acordos e negócios, garantindo 
sucesso no comércio e em atividades que exijam 
boa lábia. 

Aposte na sua empolgação e no seu alto-astral para 
cativar as pessoas e criar um clima descontraído 
à sua volta. Isso pode fazer toda a diferença no 
emprego, principalmente para lidar com as tarefas 
mais chatas ou complicadas.

Pó do amor e água de dinheiro: aprenda a fazer essas magias poderosas 
Sem sorte no amor e com dificulda-

des na vida financeira? Obtenha ajuda do 
Universo para dar fim a esses problemas. 
Tenha amor e dinheiro em todas as épocas 
do ano. Confira como fazer o poderoso pó 
do amor e a água de dinheiro!

Estas magias te ajudarão a ter uma noite 
inesquecível com a pessoa amada e a receber 
mais dinheiro. Então, não perca tempo e veja 
como preparar essas magias em casa.

Pó do amor
Você vai precisar de: fava de planta 

pichulin ralada, noz-moscada ralada, péta-
las de papoula vermelha, coentro, casca de 
maçã seca, erva-doce e um pote de talco 
sem perfume (neutro).

Como fazer o Pó do Amor: pegue um 
punhado de todos os ingredientes e tri-
ture-os. Em seguida, misture tudo com o 
talco. Passe o Pó do Amor em todo o corpo 
quando quiser uma noite cheia de paixão 
com a pessoa amada.

Água de dinheiro 
Essa poção deve ser feita nos três pri-

meiros dias de Lua Cheia.
Você vai precisar de: 1/2 litro de água 

mineral ou do filtro, corante verde, sete 
moedas do mesmo valor, essência de 
Madeira do Oriente, uma folha-da-fortuna, 
três velas verdes e um  incenso de canela.

Como fazer a Água de Dinheiro: pregue na 
porta de sua casa a folha-da-fortuna. Quando 

ela já estiver cheia de novas folhas (a folha-da-
-fortuna se multiplica), faça a poção. Acenda 
o incenso e as velas verdes em triângulo. Em 
uma tigela, coloque as moedas e acrescente 
a água, dizendo: “Assim como a água do rio, 
o dinheiro flui na minha vida. Assim como a 
chuva cai do céu, o dinheiro se multiplica no 
meu bolso”. Acrescente oito gotas da essên-
cia e oito gotas do corante. Coloque a folha- 
da-fortuna no meio e, com as mãos sobre 
a poção, diga: “Vou ganhar muito dinheiro. 
Pois para mim ele vem hoje e amanhã. Vem 
correndo, vem ligeiro. Vem voando, de tarde, 
de noite e de manhã. E com meu trabalho e 
minha sorte, elimino minhas dívidas. Nelas 
dou um corte. Minha sorte muda para melhor. 

Com essa poção de riqueza, agradeço às bru-
xinhas pela presteza. Pois vieram me ajudar, 
para esta poção encantar! Que se faça luz e 
graça. Assim seja, assim se faça!”.

Mantenha a poção no mesmo lugar até 
que as velas se apaguem e, então, coloque 
o líquido em um vidro de perfume. Retire 
a folha e devolva-a em um jardim, agra-
decendo pela sua ajuda. As sete moedas 
devem ser gastas em algo que lhe dê prazer.  
A poção Água de dinheiro pode ser usada 
como perfume, passada nas mãos (em 
especial para artesãos) ou passada com 
um pano no batente da porta, na carteira 
ou na mesa de trabalho.

Fonte João Bidu

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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RFQ
ANTIVIRUS

PIRATASAA
NMAITRT

CHIPANOTO
JAMAISDO

DPECADA
PARENTESES

BOLEIRAH
NAVEARDOR

TAPSOSO
NEVARSAPE

REICEED
ILIMITADO
ACADAVER

Programa 
de proteção
do com-
putador

Sambista
à frente 

do "coração
da escola"

Reações
de insatis-
fação do
público

Sabrina 
(?), apre-
sentadora

Os la-
drões dos

mares

Item
indispen-
sável em
celulares

Tribunal
Regional
do Traba-
lho (sigla)

Comer a
última

refeição
da noite 

Ayrton
Senna,
ídolo da

Fórmula 1

Nome 
da letra

"L"

Mamífero
como o 
camun-
dongo

Sensação
da quei-
madura

Veículo 
de "Star
Wars"
(Cin.)

Obra-(?):
a melhor
do autor

Gelo,
em inglês

Sem
limites;
infinito

Primeiro
verbete
do dicio-

nário

Corpo
sem vida;
defunto

Letra do
infinitivo

Sílaba de
"iscas"

Espaço para repouso 
reservado às visitas

A forma
do durex
Cobertura
da panela

Nunca
Dira Paes,
atriz para-

ense

Os sinais 
( )

Mulher que
faz bolos

Cair flocos
de gelo

Marcha de
manobras

Telhado de
casebres
(?) Morei-
ra, locutor

Sufixo de
"saudoso"
Indicador 
de direção

Editora
(abrev.)

Ângela Vi-
eira, atriz

Escrevo 
o recado 
Moeda

japonesa

Maio, em
francês

Difícil de
acontecer

Um, den-
tre vários
Pedaços
de pano

A hora
decisiva
Presen-

teia; oferta

Vogais de
"casa"

Inteiras;
completas

3/ice — mai. 4/chip — fita. 9/antivírus.
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F A V G
A T I V I D A D E

V I R G E M L O S
X A N E T O T

B A M B I A D I A
S A D A A T T
C L A T I M U
O B E S I D A D E

A N A C T D O T
T I G U A R I A

S I M A D I V U D
N O B R E G A LO

R U DE R B A U
S A L V A V I D A S

S O S S E G A D A

Separam as 
duas mãos, 
em uma 
rodovia

História
de uma
novela
(fig.)

Logra-
douros
como a
Paulista

Bloco car-
navalesco
de Recife 

Objeto
como o
Oscar

Os, em
espanhol

Sexto
signo do
Zodíaco

"Let (?) Be",
sucesso

dos
Beatles

(?)
Brandão,
sambista

Atencio-
samente
(abrev.)

Excesso
de gor-
dura no 

organismo

Dolorida;
magoada

Agência
Nacional 

de Aviação
Civil (sigla)

Unhas de
feras

Aprovação 
dos noivos 

no altar

Categoria
do boxe

Conso-
antes de
"vaso"

(?) Ben,
relógio
londrino

Alain
Delon,
ator 

Socorre os
afogados
Calma;

tranquila

Digno;
generoso
Severo;
ríspido

Formato
do rodo

Desfila na
passarela

Incerteza
Quadro-
negro

escolar

Prorroga
(a data) 
Modo de
proceder

Ponto, 
em inglês
Extensão
de vídeo

Língua
romana
Bahia
(sigla)

O filho do
filho

A sexta
letra

Profissão;
ocupação

Cervídeo
da Disney
"Monstros
(?)", filme

Prato
refinado

Boro
(símbolo)

Material
de cestos
Tipo de
vitamina

2/it. 3/avi — big — dot — los. 5/bambi — lousa.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni “Tolerância é a consequência necessá-

ria da percepção de que somos falíveis; 
errar é humano, e estamos o tempo todo 

cometendo erros” –Voltaire

CINEMA  
Dica da coluna para hoje: “Ella e John”, um filme que nos faz refletir sobre o envelhecimento, mas com muito bom 
humor. Uma narrativa consistente, com bons diálogos. Tem na Netflix.

HORTA E SAÚDE 1
Muito se tem falado ultima-
mente na necessidade de 
cuidarmos da nossa saúde 
mental. No rol de opções 

para os cuidados, além das 
tradicionais ioga, meditação, 
e atividades físicas, estão as 
hortas ecológicas caseiras. 
Tem muita gente aderindo, 
acreditando que mexer na 

terra, plantar, cultivar, colher 
e comer o fruto cultivado 

gera significativo bem-estar.

HORTA E SAÚDE 2
Como sabemos, “a saúde 

mental de um indivíduo está 
ligada à forma como ela 

reage às exigências da vida 
e ao modo como harmoniza 
seus desejos, capacidades, 

ambições, ideias e emoções”. 
Uma horta feita com amor 

contribui nessa busca porque 
desperta nossa consciência 

relacionada a bons hábitos de 
consumo e sustentabilidade.

Direto do nosso arquivo para ilustrar a edição de hoje Cícero Rodrigues e Dirce Ruiz, dois competentes 
profissionais do mundo hair stylist.

CÂMARA DA MULHER
Integrantes da entidade se reuniram recentemente para alinhavar as propostas de retomada dos trabalhos 

com mais intensidade. Até então tudo estava sendo feito de forma remota. Na agenda estão ações que visam à 
difusão de conhecimentos na área empresarial, como palestras e cursos, sempre desenvolvidas com o direciona-

mento da Câmara da Mulher Empreendedora e de Negócios do Paraná e Sistema S.
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